

## CORPORATIVO



#OPINIÓN

## A UN AÑO DE LOS SISMOS

*"Los hombres son ricos sólo en medida de lo que dan": Elbert Hubbard*

ROGELIO VARELA

Una gran lección nos dejaron los sismos del 7 y 19 de septiembre de 2017, la principal sin duda, la organización y solidaridad de los mexicanos en momentos difíciles. No hubo rincón alguno del país en que las personas no salieran a las calles a apoyar los trabajos de salvamento y movilización de escombros, recolección de alimentos, ropa, agua y medicinas; también se multiplicaron las brigadas de vigilancia y los apoyos para reconstrucción de viviendas.

La sociedad civil se organizó donde fueron fundamentales las redes sociales, un canal de comunicación que no existía en el terremoto de 1985, y que fue aprovechado por gobierno, individuos y empresas para canalizar las ayudas.

El caso es que a este gran esfuerzo ciudadano hoy tenemos historias y resultados significativos que comentar. Por ejemplo, Fundación Azteca de Grupo Salinas, se sumó con la sociedad mexicana a través del Movimiento Azteca 100 (MOVA 100), y logró en un año la construcción de 525 viviendas y una escuela.

Las poblaciones beneficiadas hasta el momento son: Huamuchil San Dionisio del Mar, Oaxaca; San Simón Tenancingo, Villa Guerrero, Ocuilán y San Martín Malinalco, Estado de México; Tonalá, Chiapas; Tlaquitenango, Morelos y Tochimilco, Puebla.

**FUNDACIÓN  
AZTECA APOYÓ  
A VÍCTIMAS DE  
SISMOS**

En dichas poblaciones, y gracias al programa de autoconstrucción asistida la fundación que lidera **Ricardo Benjamín Salinas Pliego** cumplió con el objetivo de recuperar las viviendas dañadas;

recobrar la confianza y seguridad de las personas; y reforzar el tejido social de las nuevas comunidades a través de talleres enfocados en las necesidades de la región.

Queda claro que aún falta mucho por hacer en ese tema, pero el trabajo solidario continúa en varias regiones del país, de ahí que muchas entidades del sector privado como Fundación Azteca siguen muy activas en la atención a los damnificados lo que ayudará a superar la adversidad.

**LA RUTA DEL DINERO**

En más de lo mismo, a un año de los sismos, Grupo Bimbo, que comanda **Daniel Servitje**, de la mano de sus colaboradores ha otorgado apoyos por 38 millones de pesos, de los cuales 14.5 millones de pesos se dirigieron a la reconstrucción de 17 escuelas públicas de Unión Hidalgo, Oaxaca, así como un donativo a la Cruz Roja Mexicana por más de 2.5 millones de pesos para equipamiento de sus instalaciones. Anote además la entrega de más de 194 mil productos a los damnificados, mientras que sus vehículos de distribución han realizado más de 490 viajes para desplazar más de 3 mil toneladas de ayuda humanitaria a diversas zonas afectadas del país, es importante recordar quién ha mostrado solidaridad con los damnificados... Un estudio realizado por el comparador de seguros *online* Rastreator.mx indica que desde finales septiembre de 2017 a la fecha aumentó hasta en nueve veces el interés de los usuarios mexicanos en encontrar, a través de distintos buscadores web un seguro para la vivienda que proteja la casa. El tema es que en México sólo el 6.5 por ciento de las viviendas mexicanas cuenta con una póliza de casa habitación de manera voluntaria.